

Precio de suscripción
75 céntimos de peseta:
al mes.

EL VIGÍA CATÓLICO

Anuncios y comunicados
á precios convencionales.

DE CIUDADELA.

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA.

SECCION RELIGIOSA

Jués 30.—sta. Martina virgen y mártir, s. Lesmes abad y el bto. Sebastian Valfré.

Viérnes 31.—s. Pedro Nolasco confesor y fundador.

Sábado 1.—s. Cecilio y s. Ignacio obispos y mártires.

Cultos

Jués 30.—La Misa y oficio divino son de Santa Martina Virgen y Martir, con rito semidoble, color encarnado.

La Oracion de 40 horas continua en la Iglesia de Maria Auxiliadora esponiendo S. D. M. á las 5 y media de la tarde y reservando á las 6 y media.

Viérnes 31.—La Misa y oficio divino son de San Pedro Nolasco confesor, con rito doble 2.ª clase, color blanco.

Sábado 1.—La Misa y oficio divino son de San Ignacio obispo y martir, con rito doble, color encarnado.

En la Catedral Vesperas, Completas, Maitines y Laudes solemnes, en preparacion á la fiesta de la Titular.

En San Agustin al anohecer Felicitacion Sabatina á Maria Inmaculada.

APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA ENERO

El décimo cuarto centenario del bautismo de Francia.

Oracion cotidiana.

«Oh Jesús mio! por medio del Corazon inmaculado de Maria Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen y por las demás intenciones de vuestro sagrado Corazon.

Os las ofrezco especialmente, á fin de que reineis en Francia, la hija primogénita de la Iglesia y la primera que recibió por Margarita Maria las últimas revelaciones de vuestro Corazon adorable.

PROPÓSITO

Renovar diariamente las promesas del bautismo, renunciando á Satanás y todas sus obras.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

- 1.ª Las apremiantes necesidades de esta isla.
- 2.ª La moderacion cristiana en el vestir.
- 3.ª Varias necesidades particulares, y accion de gracias al Sagrado Corazon de Jesús por beneficios recibidos. Santos Patronos del Apostolado en el mes de Enero y dias en que los celadores y celadoras puedan ganar indulgencia plenaria con las condiciones ordinarias. Dia 3, Santa Genoveva. 29, San Francisco de Sales.

R. I. P.

Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplicacion de sufragios por el alma del Rdo. D. José Riera, Pbro., la de D.ª Rafaela Capella, Directora de coro que fué del Corazon de Jesús, y las de un asociado y una asociada, que fallecieron durante el mes de Diciembre.

A. M. D. G.

Carta de Madrid

El Consejo de ministros de ayer tarde no dejó de tener importancia por lo que en él se trató referente á la Isla de Cuba, asunto que casi ocupó todo el tiempo que duró.

En primer lugar tuvieron los ministros la satisfaccion de conocer un nuevo telégrama del general Martinez Campos que es el reverso de la medalla de aquellos dos que puso al presidente del Consejo y al Duque de Tetuan al conocer su relevo. Los hechos parecen confirmar las afirmaciones que hicimos, porque el último telegrama es lo más humilde que imaginarse puede: peca en este por humildad como pecaron aquéllos de soberbios.

Confiesa que se le han facilitado más me-

dios de los por él pedidos y dice: «si he fracasado, la responsabilidad exclusiva es mía.» La confesion no puede ser mas categórica; pero ¿ha fracasado? El mismo lo dice en el mismo telegrama: «yo no he acertado á emplear los medios y las omnimodas facultades que se me han concedido»; y más adelante; «ni he impedido que llegue la guerra á provincias que permanecieron tranquilas en los diez años de la pasada rebelion.» El fracaso no hay, pues, que demostrarlo; lo confiesa el mismo General, y como dice antes «la responsabilidad exclusiva es mía,» resulta que la confesion es completa y que se reconoce la justicia del relevo.

¿Qué ha podido ocasionar esta variacion de actitud en el general Martinez Campos? ¿Ha sido la reflexion ó el que se le haya advertido por el cable el efecto tan desastroso que produjeron en todo el país sus primeros telegramas referentes á su relevo? No lo sabemos, pero nos inclinamos á creer que han sido ambas cosas. Mas sea de ello lo que quiera los ministros se encontraron muy satisfechos con estas declaraciones, con este *mea culpa* del General, que justificó su relevo. Pero no por eso dejan de abrigar en el fondo de su alma cierto recelo de que ya en la Península el General, y halagado por otros elementos políticos vuelva á experimentar corazonadas que le venguen de su relevo.

Tan bien impresionados los ministros se ocuparon en la cuestion financiera, que no es en manera alguna satisfactoria, pero que no encontró solucion concreta por parte del señor Castellano, quien llamado á presentar una solucion no tiene por lo visto estudiado suficientemente el asunto. Y aunque es remedio á larga fecha y propósitos de jugador tan pronto formulados como olvidados, trataron de la necesidad de mejorar la administracion de Cuba simplificándola, de reformar el sistema tributario y arancelario, de procurar, en fin, nuevos recursos al Tesoro antillano mejorando las condiciones de vida para la Isla. El propósito no es malo, pero diremos lo de aquel palurdo del cuento: ya verá usted como no viene. ¡Facililla cosa es que los liberales maten la gallina de los huevos de oro que les enriquece cuando están tronados! Una cosa esencialísima olvidaron en estos plausibles proyectos: la moralidad de aquella administracion, que es la causa primordial de todas las desdichas de aquella hermosa isla, ¡Pero cualquiera se acuerda de la moralidad en un Consejo de ministros!

De la disolucion de las Cortes no se habló, segun dijo el señor Cánovas; pero esto no es obstáculo para que se lleve y se traiga la cuestion. Los ministeriales y la prensa conservadora hablan ya en sentido afirmativo unos y preparando el terreno otros, sacándose como consecuencia que está decidida y se busca la manera de abordar el asunto sin gran exposicion.

Entre tanto el señor Sagasta pone el paño en el púlpito y califica la disolucion de tan

grave y tan peligrosa que aun cuando no apetece al poder, si el señor Cánovas no quiere aceptar el concurso y ayuda de las actuales Cortes, antes de la disolucion prefiere *sacrificarse* por el país y formar Ministerio.

Esto es *abnegacion*. ¡El que no te conozca que te compre!—X.

Madrid 22 de Enero de 1896.

El programa del general Weyler

Persona que merece entero crédito, y que trata con intimidad al General, dice que éste no tenia empeño en ir á Cuba, por dos razones: porque se encontraba aquí bien, y porque ciertos asuntos de familia le preocupaban, constituyendo para él un verdadero problema. Pero desde el momento que la patria necesita de sus servicios, se apresura á ir á luchar por ella.

«Bien público es—ha dicho el general—que mis ideas sobre la política que debe seguirse en la campaña de Cuba no están de acuerdo con la observada por el general Martinez Campos. De esto no hice misterio, pero tampoco procuré la ostentacion de mis ideas, porque deberes de consideracion y de disciplina me lo impedian.

«Yo no represento una política sanguinaria y de exterminio; mi opinion es que se debe contestar á la guerra con la guerra.

«Nombrado ya para el mando superior de Cuba, debo declarar que guardaré todo género de consideraciones con los amantes de la patria, pero habré de ser inflexible con los traidores: á los que luchan contra ella, á los espías, á los servidores de la insurreccion, cualesquiera que sean, habré de aplicarles rigurosamente la ley.

«Esto representa una política de severidad, pero no por esto cerraré las puertas al arrepentimiento: daré cuartel á los insurrectos que se presenten, mas no para dejarles en completa libertad, sino marchando á sitios convenientes, donde puedan ser constantemente vigilados todos sus actos.

«Mis primeras disposiciones han de encaminarse á levantar el espíritu público y restablecer la tranquilidad en la provincia de la Habana y en las demás regiones donde por existir mayores riquezas pueden los insurrectos causar mayores daños.

Acumularé el mayor número de fuerzas posible y procuraré que el enemigo no tenga momento de reposo hasta arrojarle hácia Oriente, donde cada vez sea más reducido el límite de sus operaciones.

«No se me oculta que recibo el mando de Cuba en momentos bien difíciles, ni desconozco tampoco que hay en la isla elementos que me son personalmente hostiles; pero yo no voy á hacer política de la guerra, en defensa de la integridad nacional.

«No he de inclinarme á partido alguno. En mi calidad de Gobernador general oiré á todos los que deseen hacerme observaciones, y con todos guardaré análogas consideraciones, con esta sola condicion: la de hacer la causa de España.

«Tampoco desatenderé las observaciones que se me hagan sobre la política militar de la campaña;

mas como en ella tengo completa responsabilidad, anticipo desde ahora que tendré tambien completa la iniciativa.

»Del planteamiento de las reformas político-administrativas nada he de decir, porque esto es una cuestion de gobierno; en este punto me limitaré á cumplir lo que se me ordene.»

Antes de salir de Madrid para Barcelona, hablando con un distinguido militar que fué á despedirle á la estacion del Mediodia, le dijo el general Weyler lo siguiente acerca de sus planes militares en Cuba:

«—Ya sabe usted que á mi me gusta ante todo el órden, el método, la organizacion. Por eso, una de las primeras cosas que pienso hacer al llegar á Cuba es reunir los batallones, poniendo fin á su fraccionamiento. Las columnas serán de medio batallon ó de uno ó de dos, segun lo requieran las circunstancias; pero siempre mandadas las fuerzas por sus jefes naturales y evitando la mezcla de tropas de distintos Cuerpos.

»Y únicamente si alguno de esos jefes no responde á lo que de él puedo esperar, lo relevaré, no sólo en el mando de la columna, sino en su destino en el batallon.»

Estas palabras produjeron excelente impresion en los militares que las oyeron. Uno de éstos decía despues:

«—Con la expedicion que ahora se prepara reunirá en Cuba el general Weyler 105 batallones de infantería; 42 escuadrones de caballería; nueve ó diez baterías de montaña, y los ingenieros y tropas auxiliares necesarias.

Aunque cada batallon, deducidas las bajas transitorias y permanentes, no pueda presentar en línea más de 600 plazas, y cada escuadron 100 ginetes, habrá disponibles para operar más de 60,000 infantes y 4,000 caballos, con 40 cañones.

Bien empleado un ejército de tal, entidad, y con las guarniciones indispensables cubiertas por los 40 ó 50,000 hombres que faltan para completar el total de los enviados por España, no será labor facilísima, pero si muy posible, hacer sentir á los insurrectos el poder de nuestra nacion.»

LA GUERRA DE CUBA.

Conferencia con el general Pando

El corresponsal que en Cuba tiene *El Herald* de Madrid da cuenta de la conferencia que tuvo con el general Pando, quien se expresó en los siguientes términos:

«—Estoy seguro de que en esta provincia y en la de la Habana no es difícil hacer sucumbir á Maceo, y así se lo he manifestado con la sinceridad que me caracteriza y del afecto que le profeso al general Martínez de Campos.

La jactancia de los insurrectos y sus terroríficas amenazas no han impedido que se verifiquen las operaciones de la molienda en los principales ingenios.

En muy poco tiempo han sido batidos siete veces los cabecillas de mayor prestigio y que cuentan con mayores fuerzas, José Maceo y Rabí.

Ambos se han visto en la necesidad de colocarse y combatir en primera línea para animar á sus parciales, los cuales van desalentados por la persecucion de nuestras tropas, y combatiendo fueron heridos, aunque no gravemente.

Acorralados por el ejército tuvieron que someterse, presentándose á las autoridades de Manzanillo, varios cabecillas de segunda órden, y entre ellos los importantes jefes insurrectos Vega y Varoña.»

El General no se ha limitado á dirigir las operaciones y á organizar sus fuerzas, sino que ha intervenido personalmente en aquellas.

Acompañado de algunos ayudantes y soldados, pudo detener el desembarco de una

expedición considerable que venia en un buque americano.

Logró también impedir que pasara á Occidente, donde se dirigía por mandato de Máximo Gomez, un importante convoy de municiones y armas, capturando parte de ellas, dispersando á los rebeldes y produciendo dimensiones muy enconadas entre José Maceo y Ralof.

La disminucion de fuerzas de su cuerpo de ejército le ha obligado á limitarse á la defensiva, impidiendo que antes de un mes se cantase el *Te Deum* en Baracoa en accion de gracias por el éxito de nuestras armas en aquella jurisdiccion.

El nombramiento del general Weyler en reemplazo del general Martínez de Campos le parece inmejorable y tiene plena confianza en su acierto.

El general Pando se propone regresar á Santiago de Cuba en el primer vapor-correo que salga para dicho punto, siempre que el General en jefe interino no crea necesarios sus servicios en esta zona, pues en tal caso secundaria con mucho gusto sus órdenes.

GACETILLA.

El domingo último reunieron en el Borne numerosos obreros, jóvenes en su mayor parte, y no pocos curiosos; era su objeto, segun decían, *hacer una manifestacion*, para pedir trabajo. Pero hay quien afirma, se trataba por entonces de arengar públicamente repetidas veces á la multitud pacífica, excitándola con palabras retumbantes y *meetingueras* á apurar todos los recursos, y no faltó quien propusiera enarbolar banderas, etc.

No respondemos de la veracidad de esta última versión; tal como se decía lo hemos apuntado; sin hacer constar aquí como de cuenta nuestra, nada absolutamente, sobre los fines y propósitos de los manifestantes.

El proyecto fracasó, pues no se había contactado para nada, con el debido permiso de la Autoridad, á la cual, hemos de creer con sobrado fundamento, haría poca gracia, aquella especie de protesta, ó lo que sea, con la cual segun versión del colega local, *se viene á desmentir la suficiencia de los esfuerzos de nuestras Autoridades, con todo y ser muy grandes*, y nos parece bien retratada con estas palabras del colega, la susodicha manifestación.

¿Que responderá, dice el *Noticiero*, nuestro Ayuntamiento á los manifestantes del próximo domingo? No estamos autorizados nosotros para contestar, pero á cualquiera se le ocurre responder, que despues de lo que *respondió* el Sr. Alcalde á los portavoces de la manifestación; á saber que el M. I. Ayuntamiento, ha hecho, y hace y hará todo cuanto esté á su alcance para dar pan y trabajo á la clase obrera; y que aún está dispuesto á proporcionar comida y albergue á todos los que (segun se dijo), carecían de ello, nos parece pues, que despues de esta respuesta no hay mas que *responder*; y además, que huelga la tal manifestación: pues ya está enterado nuestro digno Municipio de las necesidades locales, y á fé, que hace cuanto está á su alcance para remediarlas.

El domingo último, en la iglesia de Maria Auxiliadora, despues de la reserva del Santísimo Sacramento, el M. I. Dr. D. Lino Singla, Dignidad de Chantre y Secretario de Cámara del Ilmo. Sr. Obispo, bendijo solemnemente una hermosa imagen de S. Francisco de Sales, construida en los Talleres Salesianos de Sarría cantándose despues por los Rdos. Sres. Sacerdotes concurrentes el Himno y Oración del Santo Doctor. Fué Padrino en esta religio-

sa ceremonia, el Ilre. Señor Conde de Torres Saura y su señora esposa.

Felicitemos cordialmente á nuestro amigo, el celoso y activo Sacerdote, D. Federico Perreja, por esta adquisición, y al propio tiempo por la esbeltez y pulcritud de líneas y adornos, que decoran el artístico campanario, que acaba de contruirse en dicha iglesia, para cuya ereccion tantos sacrificios se han impuesto, él, y muchos beneméritos bienhechores.

Desgraciadamente el suelo cubano ha sido regado ya por la generosa sangre de los soldados baleares que forman parte del Batallon provisional de Cuba. Segun noticias telegráficas de buen origen, han sido heridos los soldados Moll, Pujada, Cofre, Bartolomé Oliver, Joaquin Serrano, y José Hernandez, muriendo el sargento Bernardo Gozá y el soldado Francisco Salas.

Ha sido nombrado secretario general del Gobierno de Cuba el señor Marques de Palmerola, hermano mayor del señor Alcalde de esta ciudad D. Francisco J. de Despujol.

Durante la noche del sábado último fueron hurtadas unas trescientas pesetas de un taller de zapateria situado en el ensanche de esta poblacion.

El domingo anterior celebró junta general la sociedad *Lu Sexagenaria*, dándose cuenta del balance anual y renovándose parte de la junta directiva que ha de regir durante el actual año.

El Ayuntamiento de esta ciudad en su última sesion acordó verificar el pago del 2.º trimestre del reparto provincial; nombrándose una comision compuesta de los concejales Sres. Tuduri, Anglada (D. Pedro), Anglada (D. Juan) y Mercadal (D. Martin), para informar acerca las más preferentes necesidades de los obreros que acudan á la Alcaldia en demanda de trabajo y socorro, acordándose asimismo la inscripcion en el amillaramiento de una porcion de terreno del camino de Santandria á favor de D.ª Margarita, Juana, Gerónima y Pablo Pons y la inscripcion de la casa numero 8 de la calle Estrecha á favor de D. Francisco Torres.

Ha sido aprobado por el Gobernador de la provincia el Presupuesto municipal extraordinario formado por el Ayuntamiento de esta ciudad.

Otra hazaña de la impertérrita chiquillería. Para que se vea la inmunidad de que goza esa gente en la calle de Negrete, basta decir que el frontis de una de aquellas casas aparecia adornado el domingo como si fuera día de fiesta, con aquella sustancia que se adivina sin nombrarla; y todo en plena tarde. Cuando los padres de familia, municipales inclusive, mantengan á raya á esos desalmados, habremos dado un gran paso en favor de la moralidad y respeto á las cosas públicas.

En méritos de las oposiciones últimamente celebradas en la capital de esta provincia, ha sido propuesto para la escuela de niños vacante en San Cristóbal, D. Mateo Bausá y Roig.

La Publicidad inserta el siguiente telegrama de París: «El nombramiento del general Weyler para Cuba, ha sido origen de una acalorada discusion en el salon de lectura del Grand-Hotel. Un conocido corresponsal catalan sostenía la discusion con un cubano laborante. Este llamó asesino á Weyler y enalteció á Máximo Gomez y Maceo. La disputa ha llegado á tal extremo de violencia que el catalan ha dado una bofetada al cubano. Se han constituido padrinos.»

En Fornalutx se halla vacante la plaza de Secretario del Ayuntamiento, dotada con el haber anual de 500 pesetas.

Por la Delegación de Hacienda se hace saber que D. Leon Monterdo y D. Pedro José Sitjar, se han posesionado de sus destinos de investigadores de hacienda pública de esta provincia.

Contestacion

que acaba de dar una Hija de María á la carta que le escribió una de sus amigas, acerca la conducta que conviene seguir durante el Carnaval.

Ciudadela 22 Enero 1896.

Mi siempre querida y nunca olvidada amiga: gran sorpresa me ha causado el contenido de tu carta que estos días llegó á mis manos, y tanto más me ha sorprendido, cuanto que jamás podía imaginarme que necesitaras de mi consejo para saber cual debe ser tu comportamiento durante la época del maldito Carnaval. Otros son los llamados á instruirte sobre esta materia; pero una vez que á mi te has dirigido para que te ilustre, voy á complacerte, y lo haré del mejor modo que pueda, partiendo del principio de que tengo un alma que hé de salvar, y que tu también la tienes y no creo la quieras perder.

Con solo decirte que el Carnaval es una invencion de Satanás, que es cieno y hediondez, como así lo pinta un escritor ilustre, ya puedes comprender que no deja de ser malo, malísimo, y un gran peligro para la juventud. ¿Te parece, pues, que una jóven cristiana, una Hija de María, como eres tu, puede tomar parte en esas fiestas carnavalescas que todos los años se promueven para nuestra perdicion? ¿No te basta acaso para detestarlás, el saber que las inventó y fomenta Satanás, sér el más odiado de la Virgen Santísima, y que á su vez es el que más odio tiene á nuestra bendita Madre?

Y tu no ignoras, amiga mia, que uno de los profanos espectáculos á qué en estos días nos invita el mundo, son los bailes, indignos cuadros de repugnante voluptuosidad, donde se insulta y se nos roba la santa pureza, virtud la más amada de María, y la que, como Hijas tuyas, hemos contraído el formal compromiso de cultivar con particular esmero y defender con todas las fuerzas de nuestra alma. Una Hija de María, una doncella que se precia de honrada, lejos de asistir á esas satánicas diversiones tan marcadamente opuestas al espíritu de la Iglesia nuestra madre, siente más bien levantarse en su pecho justa indignacion contra tan abominables espectáculos, muy propios para encender en nuestros corazones las más aviesas y funestas pasiones, disiparlos por completo y hacerlos sordos á las divinas enseñanzas.

Porque ¿qué concepto ha de formarse de aquellas jóvenes que, olvidándose de lo que deben ser, se presentan al baile con cierto aire de liviandad, que allí se las vé haciendo muecas y desenvolturas impropias de su sexo, que al compás de nutrida orquesta siguen la danza siendo victimas de una desenfrenada libertad, cuando nó piedras de escándalo para el prójimo, y de donde salen despues con su alma salpicada de asqueroso cieno y despidiendo la hediondez de la funcion á que han concurrido? En varias ocasiones hé oido de boca de hombres que por cierto nada tenían de lo que llama el mundo *beatos ó fanáticos*, que las jóvenes que más se afanan por ir á los bailes y las más bailarinas no suelen ser por lo regular las más honradas; los mismos jó-

venes que en el baile se divierten con ellas, las tienen por casquivanas; y recuerdo haber oido un día á una madre de familia que daba á un hijo único que tenia, este consejo: «Hijo mio, cuando llegue la hora de contraer «matrimonio, nó vayas á buscar en un baile «á la que haya de ser tu compañera, porque «te espones á tener una mala esposa.»

Con qué ya vé, amiga mia, el concepto en que se tiene á esas desgraciadas jóvenes que, apenas entra el Carnaval, no saben hablar de otra cosa que del baile, y á él asisten tan pronto se da principio á esas diversiones, y allí van á perder su inocencia, á manchar su alma y ser el juguete de los hombres que acaban despues por mofarse de ellas á sus espaldas ¡pobrecitas! Y si las hé llamado desgraciadas, es porque me consta que á muchas las ha costado un rio de lágrimas el Carnaval, y que otras, habiendo empezado en un baile la carrera de sus desórdenes, llegaron un día al término de aquella perdiendo para siempre la rica joya de su inapreciable honra.

Parece que algunas jóvenes bailarinas tratan de defenderse, y hacen la apología de los bailes, sosteniendo, inspiradas quizas por el mismo diablo, que van allí muy prevenidas y salen despues como estaban antes sin haber ofendido á Dios. ¡Qué candidez, ó mejor, qué necedad, pensar que se las cree porque no confiesan publicamente sus culpas! Si fuera verdad tanta inocencia, ó tanta fortaleza de espíritu para resistir las tentaciones, dichas ellas, porque vendrian á ser una especie de ángeles confirmados en gracia. Pero, como del dicho al hecho hay gran trecho, no puedo asentir á tan absoluta afirmacion que, más bien que la certidumbre de no cometerse jamás pecado alguno en los bailes, demuestra cuán estragada y corrompida está ya la conciencia de esas jóvenes. y cuán túpida es la venda con que Satanás cubre sus ojos para que no puedan ver sus faltas ni el peligro á que se esponen. Dichosas ellas, repito; pues yo no fui por cierto tan afortunada, cuando en los primeros años de mi juventud me acompañó mi madre á un baile, único á que hé asistido en mi vida, de lo que aun me arrepiento; y por haber visto y oido allí lo que jamás pude imaginarme, fué tal mi disgusto, que al retirarme á mi casa hice propósito de no volver jamás á esa clase de diversiones. Y lo que á mi me pasó, ha sucedido también á otras, amigas, mias, que me han confirmado que una jóven cristiana se espone á perder su alma asistiendo á los bailes del Carnaval.

Ahora concretándome á la circunstancia del presente critico periodo por qué desgraciadamente atraviesa Ciudadela ¿no eres tu de parecer que no están los tiempos para diversiones? Toda persona sensata, ó al menos así lo hé oido á algunas, comprende que es falta de caridad, hasta una falta de filantropía, entregarse al baile, danzar y hacer piruetas, cuando tantos hermanos nuestros gimen en la miseria. Lo poco ó mucho que se está derrochando en los bailes, ¿no fuera más humanitario, más racional, darlo á los pobres infelices que ni aun tienen un mendrugo de pan para alimentarse? Pero hablar de esto á los bailarines y bailarinas es predicar en desierto, es tiempo perdido; como que están dejados de la mano de Dios, para unos y otras en Ciudadela no hay crisis, ni miseria, ni pobres que se mueren de hambre.

Con todo lo dicho comprenderás, amiga mia, cual ha de ser tu procedimiento, y el de las demás Hijas de María, durante esta temporada del Carnaval; huir del baile, no acer-

carnos á esos centros en que el diablo hace todos los años una gran cosecha de almas para perderlas, y donde naufraga la inocencia de tantas jóvenes que ó no conocen el peligro á que se esponen, ó no quieren escuchar los caritativos consejos de personas que se interesan por su bienestar temporal y desean á la vez su eterna salvacion.

Y mientras esas infelices jóvenes danzantes son victimas del funestísimo Carnaval, deber tuyo y mio es, porque lo es de las que se precian del honroso titulo de Hijas de María, presentarnos en este tiempo ante el altar de nuestra santísima Madre á protestarle sincero y filial amor, y buscar seguro asilo al pié del trono de Jesus Sacramentado, llorar en su presencia los desvarios de tantas hermanas nuestras y pedir por ellas misericordia y perdón, al par que con mortificaciones y alabanzas desagrarar el Corazon Sacratísimo de Jesus de las muchas ofensas con que la sensualidad le hiere, y de las horribles blasfemias que la ingratitud pone en los labios de tantos desgraciados que solo debieran vivir para amarle y bendecirle.

Guiadas, pues, por el buen sentido, ennoblecidas con el honrosísimo titulo de Hijas de la Concepcion Inmaculada de María, educadas á la sombra del puro y hermoso manto de tan buena Madre, cuando falsos y astutos amigos, que mejor debiéramos llamar terribles enemigos de nuestra inocencia, se atrevan á invitarnos á tomar parte en el baile ó en cualquiera otra de las abominables fiestas del Carnaval, acordándonos entonces de que somos también hijas de la Iglesia santa, oigamos su voz que con maternal acento nos repite en estos días á los cristianos todos: **CORRED Á PRESENTAROS ANTE EL SAGRADO TABERNÁCULO DONDE RESIDE JESUS SACRAMENTADO, DÁNDOLE GRACIAS Y ENTONANDO HIMNOS Á SU GLORIA.**

Ahi tienes, amiga mia, la conducta que durante la temporada del Carnaval debe seguir, no ya la Hija de María, sino toda doncella cristiana que en algo estima la preciosa y riquísima joya de su inapreciable honra.

Me despido de ti, mi querida amiga, en la completa confianza de que, con la presente contestacion á tu carta, vas á quedar tan complacida como satisfecha tu afma. S. S.

UNA HIJA DE MARÍA.

Servicio particular de EL VIGIA

Madrid 29.—3'15 m.

El buque que conducia ia expedicion del cabecilla Calixto Garcia compuesta de 150 hombres salió de la Florida para desembarcar en Cuba naufragando en la costa Long Island inmediata á Nueva York.

Se ha perdido el buque y los pertrechos de guerra que llevaba.

La gente y tripulantes se han salvado.

Faltan detalles de la situacion de Maceo.

Máximo Gomez sigue haciendo marchas y contramarchas con el objeto de desconcertar las columnas.

Diana Vaughan y Luisa Dansette

El 20 de Septiembre de 1893, el apóstata Adrian Lemmi, hoy, según dicen, depuesto de su cargo, era nombrado jefe supremo de la masonería por elección fraudulenta. Entre las paladistas de altorango, Miss Diana Vaughan por dos veces presentó su dimisión antes que someterse al que llamaba ladrón condenado en Marsella. Sabido es que el paladismo es el culto á Satanás que profesan las tres logias con ritos especiales. Fundose este abominable culto el día 20 de Septiembre, en que el Piamonte se apoderó de Roma y proclamó la abolición del poder temporal del Papado, y en este mismo día se nombro soberano pontífice luciferiano en Charleston á Alberto Pike. Acérrimo propagandista de paladistas independientes, Diana luchaba contra Lemmi y publicaba una circular en que ordenaba combatir toda manifestación en honor de Juana de Arco, y declaraba á Voltaire el santo del dios Lucifer.

Mientras tanto, los católicos oraban con fervor por su conversión, y sabido es como en Junio del año pasado Diana renunció definitivamente á las odiosas prácticas de su secta. Su conversión fué debida á Nuestra Señora de las Victorias y á Nuestra Señora de Lourdes, y hé aquí cómo hallamos en los anales de Nuestra Señora de Lourdes, la prueba de nuestra afirmación. Mucho se oraba por la conversión de Diana en el santuario de los Pirineos, y se pedía fervorosamente á la Virgen por el bautismo de la ex-luciferiana.

El 17 de Agosto partía para Lourdes una peregrinación, en la que, según refiere Diana en sus Memorias, hubiera querido ir, pero no le fué posible, y la comunicaron que la célebre Sofía, secretaria de Lemmi, envió á la estación de Orleans, como espía, á la Espiga de Oro (hermana masona), acompañada de otro masón brasileño, para cerciorarse de si concurría á la peregrinación, con cuyo fin visitaron é inspeccionaron varios trenes de peregrinos.

A principios del mes de Agosto, Diana remitió á los misioneros de Lourdes 400 francos para auxilio de viaje á peregrinos pobres, pidiéndoles oraciones por su conversión, y posteriormente envió 200 francos para el mismo objeto, pero destinándolos al viaje de peregrinos que pertenecían á la Archicofradía de Nuestra Señora de las Victorias. Para cumplir su propósito, Mr. de Bessonies, capellan de Nuestra Señora de las Victorias eligió á Luisa Dansette; enferma desahuciada de los médicos, y que estaba designada para ir en la peregrinación nacional si otra persona pagaba el coste del viaje.

La enfermedad de Luisa era una tuberculosis incurable. ¡Alabemos á la Divina Providencia! El 21 de Agosto Luisa curaba súbitamente en la piscina, y en el mismo día y á la misma hora Diana redactó una declaración de fe cristiana, aceptando sin reservas las enseñanzas de la Iglesia. Tres días después, cuando regresaba á París la peregrinación nacional, y Luisa, buena y sana por declaración de seis médicos, ingresaba en la Asociación de Religiosas de Santa María de la Familia, calle Blomet, núm. 136, Diana comulgaba por vez primera con fervor tal, que ella misma confiesa quedó como anegada en el amor de Jesús, se refugió en su Corazón sacratísimo, y sólo quiso vivir para amarle; y añade que el milagro tuvo más extensión de lo que aparece á primera vista, pues su ingreso en la Iglesia de Dios fué el fin de una raza diabólica, siendo ella y un tío suyo los últimos descendientes del alquimista Rosa Cruz, Thomas Vaughan.

Según afirma, el 25 de Marzo de 1645 se afirmó un pacto entre Satanás y su abuelo Thomas Vaughan, que destruirá el día en que ingrese en religión, que desea poder fijar para la misma fecha 25 de Marzo. Antes de terminar este interesante relato, bueno es consignar un suceso de su anterior vida paládica.

En 1885 Diana se presentó ante el triángulo, no se sabe si rectángulo, acutángulo ú obtuso, St. Jacques de París, para obtener el grado de maestra templaria, y entre las pruebas á que quisieron someterla, una fué traer una hostia consagrada, y la célebre Sofía (horror nos causa escribirlo) la escupió é invitó á Diana á que hiciese lo mismo. Mirándola fijamente contestó Diana: «No.» La estupefacción fué general «Pero si es obligación indispensable», añadió Sofía. Diana repitió su negativa, y dijo: «Nunca lo haré porque mi padre me ha enseñado que la Comunión es un símbolo, y no creo en la presencia de Dios en ese místico pan. Creo indigno ultrajar neciamente un pedazo de pan, y apuñalearle sería una tontería ó locura, y no estoy loca.»

Aplazóse su recepción. Fué condenada á muerte y compareció ante el triángulo de los 1.700 de Louisville. Allí, según noticias que no garantimos, porque entraríamos en pleno sobrenatural diabólico, un demonio, Asmodeo, apareció repentinamente y tomó su defensa, respetándola desde aquel día todas las logias.

Queda, pues, demostrada la acción, siempre adorable de la Divina Providencia, en la simultaneidad de la conversión de Diana y curación de Luisa, que evidencian el carácter sobrenatural de estos sucesos. Hoy Diana comulga con fervor tan extraordinario, que terminaremos este artículo con sus mismas frases: «En fin, Dios mío, ya me poseéis totalmente; ¡qué inefable beatitud, qué dulzura! ¡Oh, Jesús, guardadme! La Eucaristía es lo verdaderamente divino; es el cielo en el corazón de la criatura.»

C. G. V.

INFORMACION TELEGRAFICA

Madrid 23.—Telegrafian de la Habana que 3,000 insurrectos al mando de Máximo Gomez se presentaron anteanoche en las cercanías de Rosario, poblado distante ocho millas de la capital. Impidieron que los lecheros de los pueblos circunvecinos concurrieran al mercado de la Habana, como tienen por costumbre, y detuvieron también un ómnibus, apoderándose de los caballos y maltratando al conductor por haber opuesto alguna resistencia. Los pasajeros regresaron á pié á la capital, sin sufrir daño alguno.

Al tener noticia de estos hechos, el general María dispuso una operación combinada para caer sobre las fuerzas de Máximo Gomez á cuyo efecto dió las órdenes oportunas á los generales Aldecoa y Linares.

El general Marín salió de la Habana con 1.500 caballos y cuatro piezas de artillería para iniciar el fuego contra el enemigo. Se teme que este no esperará el ataque, retirándose por Tampacto, Jaruco y Aguacate.

—Máximo Gomez ha circulado una orden entre los rebeldes, disponiendo que prohiban la circulación de coches de todas clases por los caminos y carreteras de la isla.

Plan de Máximo Gómez

El periódico *The World* de Nueva-York asegura que los insurrectos están organizando sus fuerzas con arreglo al plan formulado por Máximo Gómez, que consiste en distribuir las en seis cuerpos, uno para cada provincia de la isla.

Segun dicha referencia, Rabí se encargará de las fuerzas de Santiago de Cuba; Roloff, de las de Puerto Príncipe; Jose Maceo, de Las Villas; Wilson, de las de Matanzas; Antonio Maceo, de las de Pinar del Rio, y Máximo Gómez, con el grueso de las fuerzas y varios jefes secundarios, permanecerá en la provincia de la Habana.

Añade el referido periódico que los rebeldes confían tener en Julio un contingente en armas nada menos que de cien mil hombres.

—Leemos en *El Nervion*, de Bilbao, que en el cuartel de San Francisco hay un soldado que se come ocho raciones diarias, quedándose con ganas muchos días, en vista de lo cual, el coronel del regimiento ha dispuesto se le den dos raciones más. Dios le conserve el apetito al bravo militar.

ANUNCIOS.

El buen combate

FACILITADO
A TODA CLASE DE PERSONAS,
POR MEDIO DE SENCILLOS OPÚSCULOS

DE CONTROVERSA POPULAR.

Nueva colección de libritos de propaganda Católica.

Se publicará cada mes un opúsculo de 48 páginas, con hermosas ilustraciones y elegante cubierta.

Subscribiéndose por un año á 1 ejemplar mensual. 1'50 ptas.
Subscribiéndose á 4 ejemplares cada mes 0'50 "

"	á 8	"	"	1	"
"	á 12	"	"	1'50	"
"	á 20	"	"	2'25	"
"	á 50	"	"	5	"

Puede hacerse la subscripción por uno, dos ó tres meses, un semestre ó todo el año.

El pago se hará por adelantado en letra, libranza ó sellos, certificando en este último caso, la carta.

Se admiten suscripciones, y se venden sueltos á 15 céntimos de peseta en esta imprenta.

Nueva Escuela

En la calle del Rosario n.º 8, y bajo la dirección de D. Miguel Sintés, Profesor de Instrucción primaria, queda abierta al público una escuela de niños.

Para vender.

Lo esta la Estancia Santa Catalina sita al camino de Santandria de este término municipal.

Informará el notario de esta residencia D. Antonio Anglada.

La Maquinista Naval

SOCIEDAD ANÓNIMA
MAHON.

Calle de maquinaria, calderería y fundición.

Instalación completa de máquinas motrices, de vapor, gas, hidráulicas y de viento.

Molinos harineros, fábricas de gas, máquinas, herramientas, vías portátiles y vagonetas, pinturas submarinas para buques y bombas de todas clases.

Aparatos para calefacción, fogones, cocinas, etc.

Planos, proyectos é instalaciones completas para cualquier industria.

Se mandan presupuestos gratis á quien los pida.

Representante en Ciudadela

Pedro Benejam

PLAZA VIEJA NÚM. 5.

¿Qué hay sobre el Espiritismo?

Refutación de las prácticas y teorías de esa secta con que en nuestro siglo se ha querido renovar la magia negra de los siglos medios.—En 8.º 20 céns.

Socialismo y Anarquismo

LA ENCÍCLICA

DE NUESTRO SANTÍSIMO PADRE LEON XIII
«DE CONDITIOE OPIFICUM»

Y

LOS CIRCULOS DE OBREROS CATÓLICOS

POR EL

P. ANTONIO VICENT

de la Compañía de Jesús

Véndese en esta imprenta á 1'50 ptas. ejemplar.

La perla preciosa novela de buenas costumbres por Matilde Bourdon con dibujos de Paciano Ross.— 3 reales de vellón.

TIPOGRAFIA CATÓLICA DEL S. CORAZON DE JESÚS,
á cargo de Rafael Massanet, Plaza Vieja, 10.